
ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Правление СПК «Деяновский» сердечно поздравляет
главного бухгалтера ИВАНОВУ АЛЕФТИНУ АЛЕКСАНДРОВНУ 

С ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫМ ЮБИЛЕЕМ!
Примите искренние пожелания успехов в профессиональной дея-

тельности, крепкого здоровья, благополучия, хорошего настроения и 
всего самого наилучшего.
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ГОД КУЛЬТУРЫГОД КУЛЬТУРЫ

В рамках Года культуры 
в нашем районе каждый 
месяц проходят «Дни 
культуры поселений», 
когда каждая сельская 
администрация представ-
ляет жителям села меро-
приятие, отражающее ее 
особый культурный уклад 
и колорит.

День культуры поселения в 
Курмыше пришелся на июль, 
который в народном сознании 
сопряжен с началом жатвы, 
уборкой урожая, а хлеб по 
праву можно считать одним из 
чудес света, ведь недаром на-
ши предки говорили, что хлеб 
всему голова. Поэтому решили 
курмышане свое мероприятие 
посвятить ему и назвали его 

«Прекрасен хлеб на празднич-
ном столе, прекрасны руки, 
что его растили». Но сначала 
гости побывали в библиотеке, 
где оценили работу с читате-
лями, оформление стендов и 
книжных выставок. 

Праздник начался уже у во-
рот Курмышского дома-интер-
ната для престарелых, где его 
сотрудники в народных костю-
мах угощали всех вкусными 
блюдами и пятью разновид-
ностями чая.  Здесь же гостей 
встретила директор дома куль-
туры Н.В. Носова в сарафане 
и кокошнике, и как полагается 
по народной традиции с хле-
бом да солью. 

Отведав угощение, все 
прошли в дом культуры, где 
смогли полюбоваться на са-
мые настоящие произведения 
искусства, иначе живопись, 
резьбу по дереву и другие по-

делки курмышан не назовешь. 
Здесь так же было немало 
угощений, приготовленных за-
ботливыми руками местных 
хозяюшек, так что глаза раз-
бегались, и слюнки текли!

Курмыш – поселение с бога-
тым историческим прошлым, 
которое ярко было представле-
но в переплетении с настоящим 
в презентации «Я+ТЫ+МЫ=Мое 
село Курмыш». С приветствен-
ным словом к собравшимся 
обратились глава сельской ад-
министрации А.Н. Филимонов 
и ветеран труда, активист 
Г.А. Баринов. 

Концерт получился душев-
ным и теплым, ведь слова 
всех песен были о России, ее 
богатстве и красотах, но среди 
всех по особенному звучала 
песня о милом сердцу уголке 
– Курмыше.

Отрадно, что праздник полу-
чился всеобщим. В нем при-
няли участие все, от мала до 
велика, от хора ветеранов 
«Курмышанка» до воспитан-
ников детского сада, а если 
есть преемственность поко-
лений, то будет жить село и 
процветать.

Подвел итоги дня и поздра-
вил всех с Днем культуры по-
селения глава администрации 
района С.А. Бочканов, кото-
рый сказал, чтобы село раз-
вивалось, культуру надо на-
чинать воспитывать с самих 
себя, и подавать положитель-
ный пример подрастающему 
поколению. А еще пожелал 
преумножать славу Курмыша, 
одного из старейших поселе-
ний Нижегородской области.

Э. ТАРЛЫКОВА
Фото автора.

ОБЪЯВЛЯЕТСЯ ОБЪЯВЛЯЕТСЯ 
ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА 
НА РАЙОННУЮ ГАЗЕТУ НА РАЙОННУЮ ГАЗЕТУ 
«СЕЛЬСКАЯ ТРИБУНА» «СЕЛЬСКАЯ ТРИБУНА» 
на первое полугодие 2015 года. на первое полугодие 2015 года. 
Цена  на 6 месяцев 327 рублей.Цена  на 6 месяцев 327 рублей.  
Подписку можно оформить Подписку можно оформить 
в отделениях «Почты России».в отделениях «Почты России».

Информация о заготовке кормовИнформация о заготовке кормов
(Данные управления сельского хозяйства на 21 июля 2014 года)(Данные управления сельского хозяйства на 21 июля 2014 года)

Наименование
хозяйства

Сено 
(т)

Сенаж 
(т)

Силос 
(т)

Заготовлено цн. корм. 
ед. на 1 усл. гол.

«Майданский» 997 3438 17,02
им. Ленина 170 2280 9,81
«Оборона страны» 365 2650 3,80
«Новый мир» 225
«Заря» 400 2625 19,27
«Мамешевский» 310
«Красная гора» 600 1630 15,06
«Каменский» 599 879 1744 12,13
«Медяна» 1610 2900 16,01
«Восход» 770 2700 10,40
«Сура» 1008 1918 10,88
«Деяновский» 1100 4000 1100 11,30
«Новый путь» 650 3700 17,32
«Курмышский» 280 1750 12,76
им. Кирова 875 1735 21,77
«Петряксинский» 590 1300 12,19
«Родина» 80 3,72
«Алга» 360 31,99
Итого по СПК 10989 33505 2844 12,30
По КФХ 3433 4350 300 17,00
По району 14422 37855 3144 12,84

УБОРОЧНАЯ СТАРТОВАЛА
По данным управления сельского хозяйства 19 июля в 

нашем районе стартовала уборочная кампания, первы-
ми на косовицу хлебов выехали в СПК «Деяновский». На 
20 июля в этом хозяйстве намолотили 440 тонн озимой 
пшеницы, средняя урожайность составляет 27, 5 ц/га.

21 июля уборка нового урожая началась уже почти во 
всех хозяйствах района, так что пожелаем нашим сель-
ским труженикам удачи в их работе и хорошей погоды.

Два пожара произошло 
на минувшей неделе в 
районе.

15 июля в селе Медяна в 
огне сгорели деревянный 
дом и надворные постройки. 
Причина, как сообщил на-
чальник 157 пожарной части 
В.М. Царев, банальная – на-
рушение правил монтажа 
электрооборудования, то есть 
замыкание электропроводки.  

Спустя два дня, 17 ию-
ля, ночью в диспетчерскую 
службу пожарной части по-
ступило сообщение о по-
жаре в селе Балеевка – го-

рел жилой деревянный дом. 
К счастью, в обоих случаях 

обошлось без погибших и по-
страдавших. Площадь возго-
рания была большая. На по-
жары вовремя отреагировали 
службы пожарной охраны и 
не дали огню распростра-
ниться и перейти на другие 
объекты. Пожары в частных 
домах опасны тем, что стро-
ения плотно прилегают друг 
к другу, и разбушевавшаяся 
стихия стремительно может 
уничтожить рядом стоящие 
постройки, оставив жильцов 
без крова. На борьбу с огнем 

приехали пожарные расчеты 
157 пожарной части и муни-
ципальные добровольные по-
жарные команды. 

Огнеборцы не устают по-
вторять, что многие пожары 
можно было бы предотвра-
тить, если бы граждане со-
блюдали элементарные пра-
вила пожарной безопасности. 
Огонь не прощает беспечно-
сти. Погорельцы на собствен-
ном горьком опыте убедились 
в том, что если вор может 
украсть часть имущества, то 
пожар забирает все. 

Г. АБДУЛХАЕВА.

Полыхали частные домаПолыхали частные дома

Хлеб всему головаХлеб всему голова

Переселение

К встрече готовыК встрече готовы
В Нижегородской об ласти стартует второй этап федеральной програм-

мы по добровольному переселению в Россию соотечественни ков из-за ру-
бежа. Программа приобретает особую актуаль ность в связи с событиями 
на Украине.

Города Нижний Новго род, Бор, Городец, Выкса, а также Ковернинский, 
Кстовский, Навашинский, Пильнинский, Починковский, Сеченов ский, 
Спасский, Тоншаевский и Уренский районы готовы принять около 1640 
человек в 2014-2016 годах.

Переселенцам компен сируются расходы на пере езд, оформление доку-
ментов и выплачивается единовре менное пособие в размере 20000 рублей 
участнику и по 10000 рублей на каждого чле на его семьи. Те, кто пересе-
ляется в Нижегородскую об ласть, могут рассчитывать на дополнительную 
помощь из областного бюджета - единовременную выплату в разме ре 
5000 рублей участнику, по 2000 рублей каждому члену семьи.

Первый этап проходил в Нижегородской области в 2009-2012 годах, его 
участни ками стали 1078 человек.

Дарья ПЛЕШАНЬ.

Нижегородская область стала одним из первых регионов 
России, где появилась круглосуточная экологическая 
диспетчерская служба «Зеленый телефон». 
 «За год с начала работы линии поступило около 1 000 обращений, 

большинство – в части обращения с отходами, охраны озелененных 
территорий и охраны атмосферного воздуха, - отметил консультант отдела 
регионального государственного экологического надзора министерства 
экологии и природных ресурсов Нижегородской области Алексей 
Малышев. - Более 700 из этих обращений уже рассмотрены: проведены 
надзорные мероприятия, виновные привлечены к ответственности, 
даны исчерпывающие разъяснения. Наиболее значительный вклад 
диспетчерской службы приходится на выявление и ликвидацию 
несанкционированных свалок. Так, благодаря поступившей на сайт 
круглосуточной экологической диспетчерской службы информации, 
были ликвидированы свалки в Лысковском, Перевозском, Пильнинском, 
Дальнеконстантиновском районах, Выксе и других муниципальных 
образованиях». Звонить можно по тел. 8-800-200-99-25 или 433-22-11.

Пресс-служба Губернатора
 и Правительства Нижегородской области



Улица Шалаева в р.п. Пильна од-
на из самых новых улиц в по-
селке, и живут на ней преимуще-
ственно молодые семьи врачей, 
учителей и сотрудников поли-
ции. Как-то сразу так сложи-
лось, что новоиспеченные сосе-
ди быстро подружились, и стали 
помогать друг другу обустраи-
ваться в новых домах.  Практи-
чески в каждом доме подрас-
тают малыши, а в некоторых их 
уже по двое, и вечером после 
работы все дружно  собираются 
на улице, где общаются друг с 
другом, играют с детьми. 

А в этом году было решено создать 
клуб молодых семей «Солнечный лу-
чик»,  основной целью которого яв-
ляется совместная деятельность, 
направленная в первую очередь на 
воспитание и развитие детей,  а так-
же не малую роль играет поддержка 
друг друга.  У многих нет родствен-
ников в Пильне, и когда приходится 
отлучаться по неотложным делам,  то 
соседи никогда не отказывают и при-
сматривают за детьми. Почти во всех 
домах кипит деятельность по нала-
живанию быта, кто баню строит, кто 
гараж, и здесь тоже соседи приходят 
на выручку. 

Председателем клуба была избра-
на А.В. Афанасьева,  энергичная и 
разносторонне развитая личность, у 
которой часто появляются интерес-
ные идеи.  

В канун Дня семьи, любви и верно-
сти состоялось официальное откры-
тие клуба, на котором присутствова-
ла заместитель начальника управле-
ния образования, молодежной поли-
тики и спорта Г.В.  Педина.  Она под-
держала инициативу молодежи, по-
здравила с праздником, а так же по-
дарила  флешку, чтобы члены клуба 
могли хранить на ней фотографии, 
разные полезные статьи и докумен-
ты. Еще одним подарком были на-
стенные часы, которые было реше-

но подарить той семье на улице, в ко-
торой появится следующий малыш. 

В свою очередь мамы обратились 
с просьбой обустроить детскую пло-
щадку,  ведь семьи будут еще попол-
няться маленькими жителями. Да и 
жители соседних улиц Солнечной и 
Цветочной тоже приходят в гости со 
свои детьми и было бы замечатель-
но, если бы они могли играть в специ-
ально оборудованном месте.

Э. ТАРЛЫКОВА.
Фото автора.
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ИНИЦИАТИВАИНИЦИАТИВА

ВЫСКАЖУ СВОЕ МНЕНИЕВЫСКАЖУ СВОЕ МНЕНИЕ

В ОБЛАСТИВ ОБЛАСТИ

Количество Количество 
многодетных семей многодетных семей 

в области растетв области растет
По данным министерства со-

циальной политики Нижегород-
ской области, за год количество 
многодетных семей в области 
выросло более чем на 1 600:  
на 1 июля 2014 года в области 
насчитывается  16 122 много-
детных семей, за аналогичный 
период прошлого года - 14 479. 
«Это определенный рекорд. За 
последние несколько лет коли-
чество многодетных семей уве-
личивалось примерно на тысячу 
в год», - отметила и.о. министра 
социальной политики Нижего-
родской области Ольга Носкова.

«В основном растет количество 
третьих детей в семьях. Думаю, на 
ситуацию влияют сразу несколько 
факторов. Принятые недавно до-
полнительные меры социальной 
поддержки семей, в частности, вы-
плата на третьего ребенка. Хочется 
надеяться, что и в целом в обществе 
меняется отношение к семейным цен-
ностям», - заявила  и.о. министра со-
циальной политики региона.

Напомним, в 2013 году в регионе 
введена ежемесячная выплата на 
третьего ребенка, которые родились 
после 31 декабря 2012 года. Сумма  
выплаты рассчитывается исходя  из 
среднедушевого денежного дохо-
да в семье (В 2014 году  - это более 
21 тысячи рублей на человека). В 
2014 году размер выплаты состав-
ляет  6 362 рубля. Пособие на тре-
тьего ребенка выплачивается в тече-
ние трех лет с момента рождения. По 
данным регионального министерства 
социальной политики, на 1 июня 2014 
года  эту выплату получают 3 529 
детей. В 2014 году за назначением 
обратилось в два раза больше семей, 
чем в первом полугодии прошлого 
года. 

Ранее сообщалось, что в 2006 году 
Губернатор Нижегородской области 
Валерий Шанцев подписал Стра-
тегию социально-экономического 
развития региона до 2020 года. По 
итогам 2013 года Нижегородская об-
ласть стала лидером среди регионов 
ПФО по социально-экономическому 
развитию с рейтингом 101,1, уступив 
лишь Республике Татарстан (106,7). 
Об этом свидетельствуют данные 
Доклада о ситуации в экономике, 
финансово-банковской и социальной 
сфере субъектов РФ в январе-дека-
бре 2013 года, составленного специа-
листами Министерства регионально-
го развития России. При составлении 
рейтинга авторы руководствовались 
данными о положении в реальном 
секторе экономики, инвестиционной 
привлекательности, доходах и заня-
тости населения, бюджетной системе 
регионов.

Пресс-служба Губернатора
 и Правительства

 Нижегородской области.

85 ЛЕТ ПИЛЬНИНСКОМУ 85 ЛЕТ ПИЛЬНИНСКОМУ 
РАЙОНУРАЙОНУ

Дороги надеждыДороги надежды
Глава Нижегородской 
области Валерий Шанцев 
поставил задачу привести 
все автотрассы 
в порядок за ближайшие 
четыре года
Все дороги в Нижегородской об-

ласти пройдут инвентаризацию, по 
результатам которой будет принят 
план по приведению их в образ-
цовый порядок. За три-четыре го-
да дорожная сеть нашего региона, 
которая входит в «пятерку» круп-
нейших в стране, включая 30 ты-
сяч километров автотрасс, долж-
на увеличиться количественно, и 
улучшиться качественно. Такую за-
дачу поставил глава региона Вале-
рий Шанцев. Ее выполнение гаран-
тирует финансирование из област-
ного Дорожного фонда, которое с 
2011 года выросло в несколько раз. 
Только в 2013 году было отремон-
тировано дорог столько же, сколь-
ко починили с 2007-го по 2011 год 
включительно. Как результат, ко-
личество ДТП по причине плохого 
дорожного покрытия сократилось 
в нашей области в три раза, - сооб-
щили в ГИБДД.

Недавно глава Нижегородской об-
ласти Валерий Шанцев проинспекти-
ровал качество дорог в Кулебакском 
районе. Наиболее пристального вни-
мания удостоились улица Олега Ко-
шевого, улица Серова и объездная 
дорога, состояние которых оставляет 
желать лучшего. По признанию гла-
вы МСУ Леонида Смирнова наиболее 
проблемные участки не ремонтиро-
вались с момента строительства, то 
есть более двадцати лет.

Однако местные жители, по их сло-
вам, качеством дорог довольны.

- Вспоминаю, какой кошмар был 
на дорогах в 90-е годы! Сегодня – не 
сравнить. И в Кулебаках, и на подъез-
дах к городу за последние годы доро-
ги отремонтировали, ездить приятно, 
- поделился водитель Сергей Кузин.  

- Не только дороги ремонтируют. В 
целом, Кулебаки стали намного более 
благоустроенными – и улицы украша-
ют цветами, и деревья высаживают, и 
здания ремонтируют, - добавила мест-
ная жительница Валерия Кракова.

А вот глава региона Валерий Шан-
цев оказался более критичен в 
оценках:

- Раньше, когда нагрузка на дороги 
была значительно меньше, их строи-
ли даже без проектов, не соблюдая 
элементарной технологии. На некото-
рые дороги, построенные в советское 
время, мы даже документации не мо-
жем найти! А местные власти в план 
ремонта включают, в первую очередь, 
не самые плохие дороги - для того, 
чтобы потом в авральном режиме пи-
сать жалобы: «Валерий Павлинович, 
караул! У нас улица развалилась!» Я 
понимаю, это делается для того, что-

бы получить единовременно большой 
объем средств из областного бюдже-
та. В итоге в некоторых местах до-
рожное полотно приходит в настоль-
ко безобразное состояние, что да-
же ямочный ремонт уже не поможет. 
Нужно полностью менять покрытие, 
как, например, здесь, в Кулебаках, на 
улице Олега Кошевого. Такая ситуа-
ция недопустима. Я буду жестко тре-
бовать от глав муниципалитетов осо-
бое внимание уделять ремонту ава-
рийных дорог, ведь это – вопрос без-
опасности жителей!

Кстати, в последнее время удалось 
в три раза снизить аварийность на ма-
гистралях по причине плохого состоя-
ния дорожного покрытия. По данным 
статистики, в 2005 году таких ДТП 
произошло в области около трех ты-
сяч, в 2013-м – около 1 тысячи. После 
того, как в 2011 году был создан об-
ластной Дорожный фонд, регион по-
лучил возможность направлять на 
строительство и ремонт дорог гораз-
до больше средств. Так, в 2013 году 
на эти цели было выделено 9,5 мил-
лиардов рублей. В результате, дорож-
никам удалось построить 13,4 кило-
метра новых дорог взамен грунтовок, 
отремонтировать 12 мостов и 600 ки-
лометров автотрасс. Для сравнения, 
в соседней Кировской области за тот 
же период было отремонтировано 110 
км дорог, в Липецкой – 150 км.

- Правительство постоянно увели-
чивает объемы финансирования до-
рожной отрасли, - заявил и.о. мини-
стра транспорта и автомобильных 
дорог Нижегородской области Алек-
сандр Герасименко. – К примеру, сум-
мы ассигнований только на нанесе-
ние дорожной разметки в этом году 
выросли втрое, по сравнению с про-
шлым годом – с 35-ти до 100 милли-
онов рублей.

Однако руководитель региона Ва-
лерий Шанцев считает нынешние 
темпы развития дорожной отрасли 
недостаточными.

- Если мы поставим перед собой за-
дачу отремонтировать все дороги об-
ласти, даже такими темпами это за-
ймет еще лет двадцать, так что тем-
пы нужно наращивать! – заявил глава 
региона в Кулебаках. - Поэтому я дал 
поручение в ближайшее время прове-
сти инвентаризацию всех дорог и со-
ставить подробный план приведения 
их в надлежащее состояние.

По словам Валерия Шанцева, доро-
ги области по своим эксплуатацион-
ным характеристикам и безопасности 
должны соответствовать самым вы-
соким стандартам. Именно поэтому 
строители все активнее применяют 
на автотрассах современные матери-
алы, в частности, щебеночно-мастич-
ную смесь, доказавшую свои преиму-
щества перед традиционным асфаль-
том. Срок ее службы в 1,5 раза доль-
ше, сцепные свойства – в два раза 
выше. В ближайшие годы на трас-
сах в области появятся комплексы ав-
томатической фиксации нарушений 
правил дорожного движения, дисци-
плинирующие водителей.  Установка 
такого оборудования в Нижнем Нов-
городе уже позволила снизить ава-
рийность на 40%. Жаль только, для 
некоторых лихачей техника не стано-
вится препятствием.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ

Клуб молодых семейКлуб молодых семей

Не выкидывайте деньги на ветерНе выкидывайте деньги на ветер
Узнал, что центре  р.п. Пильна собира-

ются сделать круговое движение и право-
славную стелу. Простите, а людей кто-то 
спросил? Надо это или нет? Депутаты ре-
шили кругу быть. Зачем, почему? А я не 
согласен, и многие жители не согласны. 
Это затруднит движение и загромоздит 
центр. 

На улице Ленина нет тротуаров, до апте-
ки есть, а дальше нет, значит надо туда и 
вложить средства.

Или, наоборот, по улице Урицкого сде-
лали «полицейских», испортили хорошую 
дорогу. Для чего же висит знак  ограни-
чения скорости?  Надо просто контроли-
ровать исполнение предназначения этих 
знаков, а нарушителей штрафовать.

Если депутаты избранники народа, то 
надо считаться с мнением людей. Что ка-
сается кругового движения – надо спро-
сить мнение народа и не выкидывать 
деньги на ветер. 

А. САЛТЫКОВ.

Они руководили райономОни руководили районом
Первые секретари 

(ответственные секретари) 
райкома ВКП (б), КПСС, 
руководители района

Логишев Василий Федорович 
(с 3 июля 1929 г. по август 1930 г.)
Масленников Николай Павлович 
(1930 – 1931).
Силантьев Порфирий Григорьевич 
(1931 – 1933).
И. о. Яров Иван Васильевич (1933)
И. о. Пронин (1934)
Новожилов А. (1934 – 1937).
Корчагин Павел Николаевич 
(1937 – 1938).
Докукин Иван Григорьевич 
(1938 – 1941).
Ладагин Иван Васильевич 
(1941 – 1945).
Маркеев Иван Григорьевич 
(1945 - 1947).
Рожков Серафим Федорович 
(1947 – 1950).
Костерин Николай Иванович 
(1950 – 1960).
Тарлыков Дмитрий Ильич 
(1960 – 1962).
Низовцев Иван Васильевич 
(1963 – 1964).
Лягасов Адольф Иванович 
(1964 – 1965).
Абдуллин Наим Абдулбярович 
(1965 – 1980).
Ерилин Лев Александрович 
(1980 – 1983).
Дудкин Анатолий Петрович 
(1983 – 1991), с 1991 (после упраздне-

ния райкомов КПСС) по 2008 год он – гла-
ва администрации, председатель Земско-
го собрания Пильнинского района.

Чимров Николай Иванович – глава 
МСУ с 2008 по 2013 гг.

Козлов Виктор Иванович – глава ад-
министрации района с 2008 по 2013 год, в 
настоящее время – глава МСУ.

Бочканов Сергей Алексеевич – в на-
стоящее время глава администрации 
района.

Председатели райисполкома
Ахмин Михаил Павлович 
(с 4 июля 1929 г. по март 1933 г.).
Малов Иван Степанович (1933 – 1934).
Коршунов М.И. (1934 – 1935).
Широков Александр Григорьевич 
(1935 – 1938).
Боровков Кузьма Яковлевич 
(1938 – 1941).
Уханов Виталий Акимович 
(1941 – 1947).
Мандравин Николай Павлович 
(1947 – 1952).
Тарлыков Дмитрий Ильич
(1953 – 1960, 1963 – 1973).
Махнев Алексей Николаевич 
(1960 – 1963).
Андрианов Александр Николаевич 
(1974 - 1983).
Дудкин Анатолий Петрович 
(10.1983 – 12.1983).
Ананьев Александр Дмитриевич 
(1983 – 1989).
Лиганов Петр Николаевич 
(1989 – 1991).
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Про таких людей, как Вера Михайловна Хорина, 
говорят: «Человек труда и долга», потому что она 
привыкла все и всегда делать на совесть, переживая 
за порученное дело всем сердцем и душой.

Она, познавшая труд с раннего детства, вместе с мужем 
Анатолием Васильевичем всю жизнь трудились в колхозе 
«Путь к коммунизму» (так раньше назывался СПК «Дея-
новский»). В жару и стужу, не зная выходных, работали 
супруги в животноводстве: она дояркой, телятницей, он 
пастухом, на откорме быков на ферме. Вера Михайловна 
из тех времен, когда особо ценными были трудолюбие, по-
рядочность, самоотдача в работе. В колхозе ее ценили и 
уважали за добросовестный труд, она все время получала 
премии и благодарности. Дома у нее хранится кипа Почет-
ных грамот, дипломов победителя социалистического со-
ревнования за наивысшие надои молока, благодарствен-
ных писем, есть у нее и звание ветерана труда. В 1982 году 
передовая доярка была награждена знаком «Ударник XI 
пятилетки», многие годы состояла в районном клубе трех-
тысячниц (его членами становились доярки, надоившие за 
год три  и более тысячи килограммов молока от каждой 
коровы, по тем временам это был рекорд). Решением ат-
тестационной комиссии районного управления сельского 
хозяйства ей не раз присваивали звание «Мастер живот-
новодства» первого и второго классов. Чем выше был 
класс, тем больше начислялась заработная плата.  В со-
ветское время человек труда действительно был героем 
своего времени. Теперь в герои вышли совсем другие… 
Трудилась ударно вовсе не за награды, просто не могла 
и не хотела по-другому. Успевала работать и на ферме, 
и дома, и везде – с полной отдачей. Но самое главное ее 
достоинство – это доброта к близким и окружающим ее 
людям. Помимо работы в колхозе она все-таки оставалась 
хозяйкой дома, матерью, женой. 

Сама она считает высшей наградой своих детей, внуков 
и правнуков, их ласку, внимание и заботу, которыми они 
ее окружают. 

Вера Михайловна по праву может гордиться своей жиз-
нью, прожитой в труде и в ладу с собственной совестью. 
Семья Хориных жила не богато. Да разве в деньгах сча-
стье! Богатство их – то, что смогли с мужем дать жизнь и 
достойно воспитать дочерей Лидию и Нину. Она и сейчас 
заботливая мать, хотя дочери сами уже стали бабушками. 
Лидия Анатольевна Аринина живет в р.п. Пильна, а Нина 
Анатольевна Бузина и ее сын Дмитрий и дочь Светлана с 
семьями – в селе Деяново. Они помогают ей справляться 
с домашними делами, следят за тем, чтобы у нее все было 
в порядке. Не забывают ее и внуки Мария и Евгений, наве-
щают любимую бабушку, когда приезжают из Н.Новгорода. 
Любовь и доброе отношение родных согревают душу. Хотя 
и живет одна, к сожалению, нет уже 21 год в живых мужа, 
одинокой себя не чувствует. 

- Весной зять Дмитрий Васильевич, внук Дмитрий и муж 
внучки Алексей провели мне канализацию, а потом реши-
ли установить и унитаз, - с удовлетворением рассказывает 
Вера Михайловна. – Газ и вода в доме есть, все удобства, 

живи и радуйся только. Весной мне помогают сажать ого-
род, полю грядки сама. Внуки хоть и ругают меня за это, 
но я помогаю полоть у них в огороде.  Поработаю немного, 
отдохну и снова за дело принимаюсь. 

Любовь к земле, привычка работать на ней всегда при-
тягивали женщину, и сегодня она в меру сил и возможно-
стей трудится на огороде. Жизнь у нее была трудной, как 
и у большинства людей ее поколения. Несмотря ни на что, 
будь то болезни, душевные раны, она удивляет силой сво-
его духа, трудолюбием. Единственно, посетовала на здо-
ровье – ноги очень болят. Оно и понятно: зимой и летом в 
резиновых сапогах на ферме работала.

- По жизни мама у нас оптимистка, это помогает ей пре-
одолевать жизненные трудности. Всегда была заводилой 
во всех делах и стремилась во всем быть первой, - говорит 
дочь Лидия. 

Вере Михайловне 21 июля исполнилось 80 лет, но вы-
глядит вечная труженица моложаво, остается и сегодня 
энергичной. Общительная по натуре, охотно поддержива-
ет разговор. Хоть жизнь и прошла в трудах да заботах, но 
считает себя счастливым человеком и ни о чем не жалеет. 
Являясь верующим человеком, каждый новый день, по-
даренный ей Богом, встречает с благодарностью. В юби-
лейный день рождения принимала искренние и заслужен-
ные поздравления от дочерей, зятьев, внуков и шестерых 
правнуков. 

Г. АБДУЛХАЕВА.
На снимке: В.М. Хорина.

Фото Д. Денисовой.

П й В М й Х

Судьбы ее простое полотноСудьбы ее простое полотно

XXI век называют «веком скоростей». Мы, дей-
ствительно, постоянно спешим и все равно не 
успеваем выполнить все свои дела, а уж тем более 
просто поговорить друг с другом по душам… 

Но иногда наша жизнь замедляется, начинаются раз-
ные проблемы, и мы переступаем порог больницы. Вот 
здесь очень многое зависит от врача, к которому мы об-
ращаемся. Медработники всегда нам помогут, но часто 
ли мы выражаем им свою благодарность?!

Завтра, 23 июля, когда сама судьба ставит «две пятер-
ки» ведущему специалисту гинекологического отделения 
пильнинской ЦРБ Гороховой Татьяне Сергеевне, хочется 
сказать слова благодарности и признания за ее самоот-
верженный труд, умелые руки и чуткое сердце.

Татьяна Сергеевна пришла на работу в Пильнинскую 
ЦРБ в 1990 году после окончания Нижегородского ме-
динститута. И вот уже четверть века она стоит на стра-
же женского здоровья, всегда внимательная, доброже-
лательная, отзывчивая, в меру строгая, решительная. 
Татьяна Сергеевна делает все, что в ее силах, для про-
филактики болезней и лечения пациенток, для рождения 
здоровых малышей (надо отдать должное: весь коллек-
тив  гинекологического отделения отличается этими ка-
чествами). К ней можно обратиться за советом или кон-
сультацией в любое время дня и ночи – всегда придет на 
помощь. В наш жестокий, порой совсем безнравствен-
ный век согревает душу и сердце мысль то, что среди 
нас есть люди, для которых понятие «профессиональная 
честь» и «профессиональный долг» - не пустые слова. А 
такие качества, как простота, чуткость, милосердие, от-
ветственность всегда украшают человека.

Татьяна Сергеевна, в день Вашего юбилея разреши-
те пожелать Вам большого семейного счастья, успехов 
в работе и всего хорошего Вам и Вашим близким. Пусть 
Ваш профессионализм растет год от года, а Ваша до-
брая улыбка, лучистые глаза и ласковый голос радуют 
нас много-много лет.

Абдулбяровы.

Светлый человекСветлый человек


